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令和５年度 第１回 湖南広域休日急病診療所薬品審査委員会会議録 

日 時 令和５年１０月３０日（月）１５時０５分～１５時３５分 

会 場 湖南広域行政組合総合庁舎 ５階会議室 

出 席 者 

委 員 

草津栗東医師会 ：新木委員・白波瀬委員 

守山野洲医師会 ：小西委員・松川委員 

びわこ薬剤師会 ：有田委員・上出委員 

守山野洲薬剤師会：間下委員・飯田委員 

滋賀医科大学  ：多賀委員 

済生会滋賀県病院：越後委員 

事 務 局 
湖南広域行政組合：伴部長・白井事務局長・篠田副参事・加藤

主任・辻副主任 

会 議 資 料 別添のとおり 

         

 

開 会 

 

事務局長     ただ今から令和５年度第 1回湖南広域休日急病診療所薬品審査委員会

を開催させていただきます。議事に先立ちまして、委員の半数以上が出

席いただいており、本日の令和５年度第 1回湖南広域休日急病診療所薬

品審査委員会が成立したことを報告させていただきます。 

（※湖南広域休日急病診療所薬品審査委員会規則第 4条第 2項） 

 

委員長      それでは、薬品審査委員会を開催いたします。 

議事に入ります前に、円滑な議事進行についてご協力をお願いします。 

         当委員会で委員の方々が発言された内容は、発信者や個人情報を除い

て、後日、湖南広域行政組合のホームページに概要が掲出されますので、

ご了承いただきたい。 

         協議事項、医薬品の使用状況について事務局から説明をお願いします。 

 

事務局      資料 4ページ以降の一覧表をご覧ください。 

        薬品によっては殆ど入荷されないものがございます。一覧表で品目欄を

黄色で示した薬品については、前々から入荷されない薬品となっていま

す。更に最近入荷が困難な薬品について揚げさせていただきます。№10、

41、44、61、74以上が、ここ最近入荷が困難となってきている薬品とな

ります。これらの状況を踏まえまして、取り扱い医薬品についてご協議

いただきますようよろしくお願いします。 

         一覧表の 20 番カロナール錠 200mg につきましては、昨年度に引き続

き今年度も入荷困難な状況が続いているものです。これらを含めまして

精査検討をお願いいたします。 

 

委員長      以上の説明でありましたが、ご質問、ご意見等ございましたらどうぞ。 
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Ａ委員      19番カロナール細粒 20％ですが、ここ 3～4ヶ月以上前から全然入っ

てこない状態となっています。このことから 20番カロナール錠 200mgを

粉砕して同じ力価にしています。実際にはカロナール錠 200mg100 錠を

粉砕して乳糖で 70gを加えて 100gにし、同じ力価 20％にしています。 

次に 103番ムコダイン錠 250mgと 106番メジコン錠 15mgが、全国的に

需要が高まっていることから供給不足となっており、全然入荷されない

状態となっています。現在の在庫量はメジコン錠が 1,500 錠程度、ムコ

ダイン錠 250mgが 2,500～3,000錠程度となっています。当診療所は咳と

熱の患者がメインとなりますので、この冬乗り切るために通常の日曜日

診療の場合は１日分、多くても 2 日分の処方としていただきますよう医

師にご協力をいただきたいと思います。 

次に 122番ワイドシリン細粒 20％で、小児科の医師が中耳炎等で処方

される医薬品ですが、現在の在庫量が 30g 程度となっています。このこ

とからワイドシリン細粒を処方された場合、薬剤師が 36番サワシリンカ

プセル 250mg を脱カプセルし同程度の力価にする提案をさせていただい

てよろしいでしょうか。医師によってはアモキシリンではないとダメと

仰る医師もおられますのでどうでしょうか。 

 

Ｂ委員      サワシリンはアモキシリンですからよいのではないですか。 

 

Ａ委員      同成分になります。ありがとうございます。 

         因みにカロナール錠 200mgはかなり確保しています。5～6,000錠は確

保しています。カロナール錠 300mg も 1,500 錠程度確保できています。 

 

Ｂ委員      まして混在して使うとなると置いておかないといけないと思います。 

 

Ａ委員      46 番セルベックスカプセル 50 ㎎ですが、ジェネリックメーカーの不

祥事により先発医薬品であるセルベックスカプセル 50 ㎎も入手困難に

なってきています。今後同医薬品が入らない場合、ムコスタ錠を代替え

とする提案をさせていただきますので承認いただけないでしょうか。 

 

委員長      問題ないと思います。 

 

Ｃ委員      セルベックスのカプセルではなくて粉はどうですか。 

 

Ｄ委員      粒も入荷困難となっています。 

 

Ａ委員      セルベックスカプセル 50 ㎎は使用頻度も高いので、入手できない場

合はムコスタ錠でよろしいでしょうか。 

 

Ｃ委員      こうした入手困難な医薬品については、薬剤師から見て代替ができる

というものがあれば、どんどん提案していただいて、それを使っていく

方向がよいと思います。 

 

Ａ委員      89番フロモックス錠 100mgですが、これも先発、後発ともに入手困難

となっています。似たような抗生物質としてメイアクト錠が有りますが、
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同じく入手困難な状況となっています。そこでセフゾンカプセル 100mg

も似た抗生物質で、これならば現在も入手できるようですので承認いた

だけますでしょうか。 

   

Ｅ委員      セフゾンカプセル 100mgは当診療所採用医薬品として入っていますか。 

 

Ａ委員      かなり以前には採用されていましたが、フロモックス錠 100mgが採用

されるようになった時点で不採用となっています。 

 

Ｆ委員      その当時に耐性菌の問題があって当審査委員会で議論され変更され

たという経緯があります。 

 

Ａ委員      セフェム系はこれだけになりますので。 

 

Ｅ委員      溶連菌ならセフゾンカプセル 100mgでもよいし、ペニシリンアレルギ

ーの患者に処方するぐらいしか思いつきませんが。 

 

Ｂ委員      ベーターラクタムにアレルギーがあれば、結局マクロライド薬なので。 

 

Ｄ委員      ただ、今は大丈夫なんですが、ジスロマックも無くなると思います。 

 

Ｅ委員      セフゾンはカプセルの話ですね。小児科はあまり問題ないと思います。

内科はどうでしょうか。 

 

委員長      大丈夫です。問題ないと思います。 

 

Ａ委員      因みに 89番フロモックス錠 100mgの現在の在庫量ですが 400～500錠

くらいとなっています。 

 

Ｅ委員      現在フロモックス錠 100mgはそんなに処方されていないのではないで

すか。 

 

Ｂ委員      400～500錠程度あるならばこの冬は持ちそうではないでしょうか。た

だし、大人にどれだけ処方されるかによりますが。 

 

委員長      新型コロナウイルス感染症が出てきてから逆にこの手の抗菌剤が使

われなくなってきていると思います。以前のように風邪で熱があったら、

こういった物を処方するケースがあったと思いますが、多分少し減って

いるのではないでしょうか。 

 

Ａ委員      万が一のために確約いただきたかったものです。セフゾンカプセル

100mgでもよいということでよろしいでしょうか。 

 

委員長      よいと思います。 

 

Ａ委員      次に 80番ブスコパン錠 10mgですが、丸 1年ぐらい慢性的に入手困 
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難な医薬品となっており、現在の在庫量が 100～150錠程度となっていま

す。個人薬局でもジェネリックも入らない状態で、代替医薬品としてセ

スデンカプセル 30mgという医薬品がありますが、万が一ブスコパンが入

荷されなくなった場合、採用医薬品としてよろしいでしょうか。 

  

委員長      よいと思います。 

 

Ａ委員      56 番タケプロン OD 錠 15mg ですが、以前は 55 番タガメット錠 200mg

が採用されていましたが、二つの理由によりタケプロンを採用すること

になりました。タガメットは併用注意が多いので使いづらい医薬品であ

ることと、以前に吐血した患者が受診され、その時に診察した医師が当

診療所には PPIは採用していないのかと言われたことから、当時の薬品

審査委員会で議論いただき採用された経緯があります。採用した直後に

出荷規制がかかり入荷されなくなりました。今後 PPIが必要な患者が受

診された場合、タケプロンは現在在庫量が 0ですので、他の PPIのパリ

エット錠 10mg が入荷可能なことから採用医薬品としてよろしいでしょ

うか。 

 

委員長      よいと思います。 

 

Ａ委員      タケプロン OD 錠 15mg を採用維持することによって、タガメット錠

200mg は不採用とするか、採用維持としておくかどちらがよいでしょう

か。 

 

委員長      パリエット錠 10mg が入荷可能であれば、PPI だけでよいと思います。

よってタガメット錠 200mgは不採用としてよいと思います。 

 

Ａ委員      タガメット錠 200mgは現在在庫量が 200錠程度ありますが、在庫がな

くなり次第不採用とさせていただきます。 

 

Ａ委員      74 番 PL 配合顆粒が全く入荷されない状態となっていますが、代替医

薬品がなくてもよろしいでしょうか。 

 

Ｃ委員      代替医薬品は何になるのですか。 

 

Ａ委員      ピーエイ配合錠になりますが、ピーエイ配合錠も入りません。またジ

ェネリックも入らない状態です。よって代替医薬品はなくてもよいとは

思いますがいかがでしょうか。 

 

委員長      よいと思います。 

 

Ａ委員      医薬品の使用量を見てみますと 38 番ジスロマック細粒小児用 10％が

昨年は年間 7ｇ、今年度は令和 4年 10月から今年 9月まで使用量 0とな

っています。この医薬品はマクロライド系で 27 番クラリスドライシロ

ップ 10％小児用と重なっていることから、小児科の医師にご意見をいた

だきたいのですがいかがでしょうか。 
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Ｇ委員      ジスロマックは使用していません。 

    

Ａ委員      この医薬品は毎回期限切れとなることが多く、廃棄していることもあ

ります。 

 

Ｅ委員      よいのではないですか。ジスロマックは細粒の話ですね。 

 

Ａ委員      ジスロマック細粒小児用 10％は現在在庫量が 80ｇ程度ですので使用

期限切れ若しくは在庫量がなくなり次第不採用とし、クラリスドライシ

ロップだけ採用維持させていただきます。 

 

Ａ委員      39番ジスロマック錠 250mgはどうでしょうか。錠剤もクラリシッド錠

200mgとジスロマック錠 250mgがあり、ジスロマック錠は期限切れで廃

棄することが多い医薬品となっています。 

 

Ｅ委員      内科医師のご意見はいかがでしょうか。小児科としてはなくてもよい

と思います。 

 

Ｇ委員      ジスロマック錠は 3日間服用する医薬品だが、休日急病診療所で 3日

間の処方をするのはいかがなものか。 

 

Ｅ委員      年末年始以外 3日以上の連休はなく、休日急病診療所にはもともとそ

ぐわない医薬品だと思います。 

 

Ａ委員      39番ジスロマック錠 250mgは不採用とします。 

         次に 41 番小児用ムコソルバンドライシロップ 1.5％が入荷困難とな

っており、現在在庫量が 50g程度となっています。小児用シロップ 0.3％

で代替はできるかと思いますが、新たに採用する医薬品が必要でしょう

か。 

 

Ｅ委員      ムコサールも入らないのですか。  

 

Ｄ委員      ムコサールも入りません。 

 

Ｇ委員      104番ムコダインドライシロップ 50％はありますか。 

 

Ａ委員      ムコダインドライシロップも入りにくい医薬品ですが、現在在庫量は

12本程度となっています。 

 

Ｅ委員      あればよいと思いますが、無くても困らない医薬品だと思います。 

 

Ａ委員      液体のムコダインシロップも現在在庫量が 3本となっています。 

 

Ｈ委員      17番オノンドライシロップ 10％は入りますか。 
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Ａ委員      オノンは入りにくい状態ですが、事務局現在の入荷状況はどうなって

いますか。 

 

事務局      契約業者から入荷が困難であるような話は聞いていません。 

 

Ａ委員      106番メジコン錠 15mgの在庫がなくなった場合、どのような対応をす

ればよいでしょうか。咳止めは何をあたっても全然入らない状態です。 

 

Ｅ委員      市販薬を購入してくださいとアドバイスするしかないのではないで

しょうか。 

 

Ｂ委員      小児科的には咳止めを使う率は下がっているので、翌日かかりつけ医

にかかるように勧めるか、年末年始の場合でも咳は無理に止めなくても

よいと患者に説明する方が大事であると思います。 

 

Ａ委員      メジコン錠 15mg は、現在在庫量が 1,500 錠程度ありますので安堵は

していますが。 

     ご相談させていただきたかった医薬品については以上になります。 

 

委員長      他何か御意見はありますでしょうか。 

 

Ｅ委員      タミフル等、今年の分の在庫はありますか。 

 

Ａ委員      今年分が確保できる在庫量ではありませんが、イナビルも含めて入荷

は普通に入ってきます。 

 

Ｅ委員      処方については、イナビルの吸入指導をしなくても済むように、でき

るだけタミフルを処方するということだったと思います。 

 

Ａ委員      47 番ゾフルーザ錠 20mg ですが、新型コロナウイルス感染症が感染拡

大する以前は、イナビルの吸入指導が大変であることから医師の依頼に

より在庫を確保していましたが、急に同感染症が感染拡大し、インフル

エンザの受診者数が 0になり、同感染症が長く影響したことから廃棄し

ています。ゾフルーザは薬価も高いので不採用としてよろしいでしょう

か。 

 

委員長      取りあえず不採用とし、今後薬価が下がってきた際に審査委員会で諮

ればよいのではないでしょうか。 

         1 日服用するだけでよいことから、休日急病診療所で処方する薬とし

てはよいのですが。 

 

Ａ委員      47番ゾフルーザ錠 20mgも削除させていただきます。 

 

Ｂ委員      タミフルは 5日間考慮して処方しても大丈夫ですか。錠剤も顆粒もオ

セルタミビルも両方大丈夫でしょうか。 
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Ａ委員      実は現在オセルタミビルは診療所薬局には在庫は置いていません。当

時オセルタミビルの使用期限が 2年しかなかったことから購入していま

せん。診療所薬局には現在タミフルの在庫があり、使用期限は 2027年ま

でありますので、先発品で対応させていただきます。 

 

委員長      在庫が乏しい医薬品に関しては、診察当番医に 1日分の処方にしてい

ただくよう明示しておいてください。 

 

Ｅ委員      診療日の診察前や当番医交代の際に、在庫が乏しい医薬品に関する情

報を伝達してもらえば、使い方も変わると思います。 

 

委員長      診療日終了後、次の診療日までに在庫確認をしていただき、次の診療

日に在庫が乏しい医薬品に関する情報を伝達していただければ上手く

いくと思います。 

 

Ａ委員      毎回在庫数の表示と、「ご協力願います」という言葉を書いて、タイム

リーにお伝えしたいと思います。 

 

委員長      「原則日曜日 1 日分にしてください。」ということでやっていただい

たらよいと思います。 

 

委員長      そうしましたら薬品審査委員会につきましてはこれでよろしいでし

ょうか。それでは、本日の予定されていました議事のすべてを終了いた

します。議事 4番その他に関しましては事務局なにかございますか 

 

事務局      特にございません。     

 

閉 会 

 

事務局長     それでは、これを持ちまして令和 5年度薬品審査委員会を終了させて

いただきます。皆さんどうもありがとうございました。 

 

                                   議 了 

 


